

▷ Nueva irrupción chilena en aguas territoriales argentinas Asegura Chile haber "desbaratado" una supuesta red de espionaje de Argentina

SANTIAGO DE CHILE, 10 de febrero. — Los incidentes marítimos y terrestres entre Argentina y Chile continuaron en las últimas horas. El diario bonaerense *La Nueva Provincia* afirmó hoy que un barco de bandera griega fue detenido en aguas territoriales argentinas por una unidad de la marina de Chile, mientras fuentes de la inteligencia militar de este país aseguraron haber desbaratado una red de espionaje argentino que operaba en la ciudad de Punta Arenas, dos mil 500 kilómetros al sur de la capital.

Según el periódico, que se publica en la ciudad de Bahía Blanca, el buque griego, con 960 turistas a bordo, fue detenido por una nave chilena y obligado a arriar su bandera el pasado cuatro de febrero, cuando transitaba cerca del Cabo de Hornos, jurisdicción argentina sobre el Atlántico. La armada argentina dijo esta tarde que "se están analizando los hechos".

Sin embargo, el embajador de Grecia ante los gobiernos de Buenos Aires, y Santiago, Vassilis Vitsazis, desmintió el incidente en declaraciones a la agencia UPI. Otra versión, de la agencia AFP, dijo que el representante griego confirmó el episodio, destacando que "el buque (en el que viajaba) procedía del Canal de Beagle y se dirigía a las islas Malvinas".

Al extremo sur de Chile, por otra parte, fuentes militares de este país precisaron que entre los detenidos supuestamente por integrar una red de espionaje del régimen de Buenos Aires figuran un argentino y tres chilenos. Agregaron que el grupo fue detectado hace quince días y comentaron que la presencia de presuntos espías tiene por objeto "entorpecer la buena disposición" del régimen militar que preside el general Augusto Pinochet en el proceso de mediación papal, por el diferendo sobre el Canal de Beagle.

Estos dos hechos ocurren luego que ayer, una nave chilena fue detenida por la marina argentina, cuando al parecer navegaba en aguas territoriales de Argentina. Pero esta afirmación fue rechazada hoy

por el general Pinochet, quien, consultado al respecto por la prensa, afirmó que "dentro de las 200 millas se puede navegar sin problemas". No obstante, la reacción por el incidente fue más dura de parte del subjefe del estado mayor de la armada de Chile, contralmirante Francisco Ghisolfo: "Es un acto inamistoso aunque no una agresión", dijo el alto jefe naval.

La prensa de Santiago de Chile encabezó sus primeras planas con la noticia del incidente de ayer; el diario gubernamental *La Nación* tituló: "Enérgica respuesta de marina chilena: armada argentina no puede controlar las aguas libres".

Pero fue el vespertino *La Segunda*, de la capital chilena, el que acercó una explicación más realista a estos incidentes. Sostuvo que los mismos forman parte de "una táctica de mayor amplitud" de Argentina, que se relaciona con la propuesta del Vaticano para resolver el diferendo del Beagle, ya aceptada por Chile y aún no por Argentina. Según observadores políticos, el régimen de Buenos Aires ha demorado su respuesta a la solución papal debido, al parecer, a diferencias entre los tres comandantes en jefe de las fuerzas armadas argentinas; esto fue reconocido ayer por el comandante de la marina, almirante Armando Lambruschini.

A pesar de estos hechos, la oposición contra el régimen militar chileno se expresó nuevamente anoche, cuando una decena de familiares de presos políticos ocuparon la embajada de Austria en esta capital, para protestar por el traslado de 56 detenidos a puntos remotos del país. Los ocupantes dijeron que el confinamiento viola acuerdos del gobierno de Chile con la ONU y la Convención de Ginebra sobre el trato a los presos políticos, establecidos en 1978.

Las pólizas de seguro contra atentados experimentaron en Chile un notable aumento en los últimos cinco meses, según se desprende de una información aparecida hoy en el diario

El Mercurio, que reproduce datos de compañías aseguradoras.

El general Pinochet anunció ante la prensa que el gobierno estudia la adopción de "todo tipo de medidas" para reprimir cualquier atentado en el país y alertó a la prensa para que no informe acerca de tales hechos. "No puede ser que ustedes —dijo a los periodistas reunidos— los estimulen destacando la explosión de bombas, incendios, porque de esa manera les están ayudando a que les sigan mandando dinero desde el exterior". (De la corresponsalia, AFP, AP, EFE, IPS y UPI)